
所長の模型部屋（第２０回） 

 皆さんこんにちは。 

 覚えていますか？第１６回で紹介したＡＨ－６４Ｄ（アパッチ）の後ろで、制作途中のレジ
ンキットがあったのを・・・ 

 とうとう完成しました！！ 

 ７３式装甲車です 

 ７３式装甲車は、私が第７１戦車連隊勤務時、各戦車中隊に１両装備されていました。 

 前回紹介した６０式装甲車が中隊整備班の車両として使われ、７３式装甲車は中隊本部
の移動指揮所として使用され、戦闘中に後部ハッチから戦車シートや天幕を展帳し、その
中に指揮所を作って中隊長が戦闘指導をしました。 

 ７３ＡＰＣは水上浮航能力を持ち、フロートを装着して水上を浮かぶことが出来るので
すが、その推進力はキャタピラの回転によるもので、オールを併用しないと前になかなか
進みませんでした。 

 ７４式戦車と同時期に開発されただけあり速度は速く、７４式戦車に十分追随できる能
力を持っていました。６０式装甲車に慣れていた私は「すげぇ！」と感動したのを覚えて
います。もちろん、今では９０式戦車について行くのもやっとですが・・・ 

 今回は、９０式戦車が配備されつつあった平成７年頃の第７１戦車連隊５中隊車両を作
成しました。 



 キットはもちろん「えときん」さんのレジンキットです。秋葉原の模型店に購入に行っ
たとき、同じ棚に同社の「７５式自走榴弾砲」があったのですが、我が家の防衛予算を考
えると、２つも購入するわけにも行かず、自分にゆかりのある車両と言うことでこのキッ
ト購入を決心しました。さすがに前評判の高いキットだけあり、レジンキャスト部分もす
ばらしい出来映えで、ストレス無く組み上げることが出来ました。 

 方向指示器がキット化されていなかったので、写真を見ながら自作しました。キットの
牽引ワイヤーはあまりにも堅すぎて後部ハッチのワイヤー止めに巻き付けることが出来な
かったので、他キットのナイロン糸を使用しています。 



 塗装はグンゼの「自衛隊色セット」を使用しました。この「自衛隊色セット」は上越市
の模型店の店頭に無く、かといって注文するほどでもないな・・・等といつもアクリルタ
ミヤを使用していました。そんなとき、隣の柏崎市の模型愛好者からなる「柏崎好楽会」
の松本さんが是非使ってくださいと戴いてしまいました。松本さんはこの「所長の模型部
屋」をいつも見てくれており、またこのコーナーがきっかけで、同会が７月に開催する
「柏崎模型展」に私の作品を出品させていただく事になりました。このページが掲載され
るころには展示会が終わっていると思いますが、模型の仲間が出来たことは私にとってと
てもうれしいことです。で、話を「自衛隊色セット」に戻しますが、ラッカー塗料はアク
リルよりレジンキャスト部分との相性もよく、ちょっとした金属部分にもプライマー無し
で塗れるので便利ですよね。色調は若干暗いかなとも思ったのですが、乾燥後はなかなか
良い色合いになりました。 

 各ハッチは開閉できるようにしてあるのです
が、手頃なフィギュアがなかったので、今回は
閉めたままにしています。 

 組み立て説明書になかった操縦手用ハッチ止
めを０．５㎜真鍮線で作っています。 

 その他、車長用ハッチや上部パネルの取手を
追加工作しています。「えときん」さんも、ガ
イド用の穴までつけてあるのだから説明書で工
作してくださいと付け加えてくれればいいのに
ね。 



 車体側面に水上浮航用のサイドスカートのような装具がつくのですが、その留め具が再
現されていません。ガイド用の穴が開いているので、ここにも０．５ミリ真鍮線（矢印）
で作成しています。 

 アンテナ基部は、タミヤの７４式戦車の物を使用する様になっていましたが、モノク
ローム社の７３式小型トラックの部品を使用しました。アンテナは０．５㎜真鍮線で強度
を持たせました。昔は「のばしランナー」を使用していたのですが、時間が経つと曲がっ
たり、衝撃で折れたりするので、今ではもっぱら真鍮線を使用しています。 

 銃身はＭ６０機関銃の先をプラリペアで
複製しました。 

 方向指示器も先述したとおりプラ版と真
鍮線、７４式戦車の部品から作っています。 



 足回りの泥は、ベビーパウダーにアクリルタミヤのフラットアースを混ぜ、水で薄めて
塗りたくり、その後、水をつけた綿棒でひたすらこすり落としていきました。車体にこび
りついた感じが出て結構良い感じになったと思うのですが・・・ 

 ベビーパウダーのおかげで、この７３式装甲車は赤ちゃんのにおいがします（笑）作り
ながら娘達のおむつを交換していた頃を思い出しました。模型を作る横で赤ん坊の相手を
していたあの頃・・・目に入れても痛くないと思っていたのですが、今では図体もデカく
なり、寝相が悪く、私の眼球に「かかと落とし」を・・やっぱり目が痛いです。 

 今回もキットの値段が高く、思い入れが
あったためかページが増えてしまいました。
さて次回は・・ 

 ８７式偵察警戒車です。 

 また私の想い出話におつきあいください。 

  


